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CARMEN PAZ SUÁREZ ARAUJO i Doctora en Informática y profesora de la ULPGC
Vicerrectora hasta hace poco de Planificación e Infraestructuras de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Carmen Paz
Suárez Araujo, dispone ahora de mucho más tiempo para la docencia y para su especialidad, Ciencias de la Computación e
Inteligencia Artificial, disciplina vinculada a las nuevas tecnologías y, por tanto, con un futuro lleno de expectativas.

“Planificación, Infraestructuras y Tecnologías
requieren más de un vicerrectorado”

Carmen Paz Suárez Araujo, durante la entrevista. i C. QUESADA

‘
Durante mi etapa
en el Vicerrectora-
do de Planifica-
ción e Infraes-
tructuras desarro-
llamos un modelo
para que ahora se
construya el
moderno campus
universitario
de la ULPGC

Amado Moreno
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

— Su marcha del Vicerrectora-
do de Planificación e Infraes-
tructuras sorprendió...

— No hubo motivos para dejar
el cargo de vicerrectora. Simple-
mente se estimó conveniente ha-
cer la reestructuración de tareas,
que había afectado también, con
anterioridad, al vicerrector de
Investigación.

— Se habló de diferencias o
colisiones con las competen-
cias de la Gerencia.

— Son dos ámbitos: el vice-
rrectorado que yo detentaba y el
de la Gerencia. Tienen confluen-
cias, pero también mucho sola-
pamiento. Yo no tengo interés en
crear con mis comentarios al
respecto situaciones que no
existen.

— ¿Cómo valora la experien-
cia de poco más de un año en
ese vicerrectorado?

— Con el corazón en la ma-
no respondo que ha sido una ex-
periencia muy enriquecedora.
Sigo considerando el área de in-
fraestructuras un ámbito impor-
tante. Es difícil ofrecer resulta-
dos tras el plazo de un año, pero
yo puedo hablar de ellos en mi
caso. Los resultados no se consi-
guen por generación espontá-
nea. Esto significa que cuando
se vayan viendo determinadas
cosas, se sabrá que eso tiene una
historia y una trayectoria pre-
vias. Cuando llegas a un lugar,
todo lo que está hecho debes
mantenerlo si consideras que es
bueno para la institución, y con-
tinuarlo. Eso fue lo que hice. Es
cierto que aquí no había Vice-
rrectorado de Planificación e In-
fraestructuras. Una Universidad
debe tenerlo, incluso más de
uno, abarcando el ámbito de las
Tecnologías. Hay que trabajar
a conciencia en los soportes que
sirven de base al crecimiento y
camino adecuado de una Uni-
versidad: buena planificación,
buena infraestructura y unas po-
tentes tecnologías de la informa-
ción y la comunicación. Por tan-
to, son ámbitos que requieren
más de un vicerrectorado.

— ¿Todos esos frentes esta-
ban en el eje de su actuación
como vicerrectora?

— Efectivamente todos esos
ámbitos eran cubiertos durante
mi etapa. En este periodo se
abordó el proyecto de desarrollo
de los planes especiales del cam-
pus de Tafira y de la Vega de San
José para introducirlos como or-
denación directa en el Plan Ge-

neral de Ordenación de Las Pal-
mas de Gran Canaria. Se está
pendiente de que éste empiece
a caminar. Esos planes especiales
quedaron elaborados antes de mi
marcha del vicerrectorado. Deja-
mos una universidad ordenada,
de modo que la urbanización
puede estar legalmente recogida.
Desarrollamos un modelo para
que ahora se construya el moder-
no campus universitario que
queremos, con posibilidades in-
cluso de ampliar la capacidad de
edificación, y con la opción siem-
pre de un campus confortable y
orientación adecuada dentro del
respeto al entorno paisajístico.
Habíamos comenzado a hacer un
inventario arquitectónico que
tampoco existía. Dejamos inicia-
dos muchos proyectos de obras
que ya se están viendo, como el
de Taliarte, que proceden de la
etapa anterior. Hicimos un plan
de instalaciones eléctricas y em-
prendimos auditorías de los prin-
cipales edificios de la Universi-
dad para poner las instalaciones
al nivel que exige hoy la Univer-
sidad en el orden científico y tec-
nológico. Dejé también planes de
embellecimiento de todo el cam-
pus, con la introducción de plan-
tas autóctonas en los jardines de

la Universidad, más la posibili-
dad de intervenciones en espa-
cios abiertos. Diseño de senderos
por el campus,
con la aspira-
ción de unir la
Un ive rs i d a d
con el Jardín
Canario, aten-
diendo a una
idea de Jaime
O’Shanahan .
Gerencia ha re-
cogido las com-
petencias que
estaban en Pla-
nificación e In-
fraestructuras.
Confío en que
siga trabajando
en esta línea.

— ¿Y en ma-
teria de tecno-
logías de la in-
formación?

— Se conclu-
yó toda la red
de la Universi-
dad a una velo-
cidad de 10 me-
gabites. Ahora
empiezan las
transmisiones multimedia.

— ¿El gran parque tecnológi-
co es un reto pendiente?

— La idea que ha estado siem-
pre presente es la de apoyar los
parques tecnológicos. Son ideas
y desarrollo que no se concretan
en un año, pero eso requiere una
planificación adecuada: dónde,
cuáles, cómo. El primer núcleo
del parque científico-tecnológi-
co está en el campus de Tafira,
con la posibilidad de extenderse
a otros lugares donde exista el
soporte necesario como puede
ser Taliarte.

— ¿Qué futuro predice para
su especialidad?

— Nuestra Universidad ha te-
nido siempre un buen sustrato
en Computación. La Facultad de
Informática de la ULPGC es de
las mejores de toda España. En el
área conjunta de las tecnologías
de la Información y Comunica-
ción yo le auguro un magnífico
futuro. Hay grandes especialis-
tas. Pero hay que tener asimismo
la infraestructura adecuada. Tan-
to humana como material. A ve-
ces no se requieren tantas cosas
materiales como la infraestruc-
tura humana.

— Hasta no hace mucho
tiempo se sostenía que la inves-
tigación permanecía en paña-
les, ¿observa algún cambio?

— A la investigación hay que
darle un empujón, no sólo a ni-
vel económico, que lo demanda,
sino también en el plano de fa-
cilitar al investigador su tarea

diaria. Necesita
el entorno ade-
cuado para su
trabajo.

— ¿Hacia dón-
de se orienta?

— Los gran-
des avances es-
tán, por un lado,
en la búsqueda
de desarrollar
sistemas artifi-
ciales inteligen-
tes que tengan
capacidades cer-
canas a las que el
cerebro pudiera
tener. Sistemas
que ante una va-
riabilidad de en-
torno tengan ca-
pacidad de
repuesta. Ésa es
la línea en la que
yo me muevo. Y
por otra parte,
debe avanzarse
para que estos
sistemas respon-

dan a hipótesis y ayuden a preci-
sar cómo están determinadas
partes de nuestro cerebro.

‘
La Facultad de
Informática de
Las Palmas está
considerada una
de las mejores de
toda España, y ha
tenido siempre
un buen sustrato
en Computación
e Inteligencia
Artificial
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Araujo es natural de La
Aldea de San Nicolás de
Tolentino. Se licenció en
Ciencias Físicas por la Uni-
versidad de Extremadura,
con el mejor expediente de
su promoción. Licenciada
con Grado por la Univer-
sidad de La Laguna y doc-
tora en Informática por la
ULPGC. Es profesora titu-
lar en el área de Ciencias de
la Computación e Inteli-
gencia Artificial de la mis-
ma universidad, desde el
año 1985. También ha im-
partido clases en Ciencias
del Mar y en Medicina.


